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JEFA DE GOBIERNO 

 SHEINBAUM: REDUJO FEMINICIDIOS LA ALERTA  POR VIOLENCIA CONTRA MUJERES. .  
La JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, afirmó que la alerta por 
la violencia contra las mujeres declarada en noviembre de 2019 fue un acierto y ha funcionado, 
pues ha permitido disminuir el feminicidio y fortalecer el marco jurídico para dar mayor protección a 
este sector, aunque aún falta por hacer. Ayer encabezó, en el Museo de la Ciudad de México, la 
presentación del informe sobre los avances de las 11 acciones fijadas en la declaratoria, en que la 
que destacó que el año pasado se redujo 47% los casos de riesgo feminicida. Jor 28C 

 DISMINUYEN FEMINICIDIOS, PERO CRECEN VIOLACIONES.  A 15 meses de que se decretó la 
alerta por violencia contra las mujeres en la Ciudad de México, autoridades capitalinas afirmaron 
que han disminuido los delitos de feminicidio, homicidio doloso donde la víctima fue mujer, abuso 
sexual, lesiones dolosas, secuestro y trata de personas; sin embargo, se reportan incrementos en 
violación, acoso sexual y violencia familiar. La fiscal General de Justicia, Ernestina Godoy Ramos, 
informó que el delito de violación pasó de 3.61 casos diarios en 2019 a 3.69 al día en 2020; acoso 
sexual, de 2.42 casos al día en 2019 a 2.74 el año pasado, y violencia familiar subió de 55.51 
denuncias diarias a 58.33 al día, lo que representa un incremento de 5.4%. En tanto, se observó 
una disminución entre 2019 y 2020 en seis delitos: feminicidio (-8.3%); homicidio doloso donde la 
víctima fue mujer (-19.8%); abuso sexual (-22.7%); lesiones dolosas (25.6%); secuestro (-68%), y 
trata de personas (-38.3%)… Al encabezar el evento en el Museo de la Ciudad de México, la jefa 
de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, indicó que la alerta de violencia en la capital del país, 
decretada el 25 de noviembre de 2019, fue un acierto. Uni A1/17Publimetro 2 

 CRECE ABUSO, ACOSO Y VIOLENCIA A MUJERES. En plena pandemia, la violación, el acoso 
sexual y la violencia familiar hacia las mujeres se incrementaron en la Ciudad de México el año 
pasado, reveló la Fiscalía General de Justicia. De 2019 a 2020, el número de carpetas por acoso 
sexual aumentó de 884 a 1002, y las diligencias por violaciones pasaron de 1,316 a 1,350, informó 
la dependencia. La violencia intrafamiliar tuvo un alza de 5.4 por ciento, detalló la Fiscal Ernestina 
Godoy, al presentar el segundo informe de resultados por la Alerta de Violencia contra las Mujeres. 
Este año, las cifras van también al alza. En enero hubo un incremento de 64 por ciento en la 
incidencia de delitos contra la intimidad sexual (que comparten imágenes o videos de mujeres sin 
su consentimiento), en comparación con el mismo mes de 2020, ilícito que se persigue gracias a la 
Ley Olimpia. Ref A1 

 BAJA FEMINICIDIO 8%; FALTA MUCHO.- GODOY. Aunque el feminicidio en la CDMX se redujo 
un ocho por ciento, pasando de 72 carpetas a 66, aún quedan muchos pendientes en la 
procuración de justicia, reconoció la Fiscal General de Justicia, Ernestina Godoy… Pese a estos 
datos, la Jefa de Gobierno consideró que ha habido mejoras, como el marco normativo que se ha 
creado en esta Administración para proteger a la mujer, con la aprobación de legislaciones como la 
Ley Olimpia y la Ley Ingrid. “¿De qué ha servido la Alerta de Género? El día de hoy, con todo lo 
que falta, mostramos que sí ha funcionado esta alerta. Ref 1C 

 BAJA VIOLENCIA DE GÉNERO. Al presentar un informe, la fiscal Ernestina Godoy expuso que 
en comparación con 2019, durante el año pasado el feminicidio disminuyo 8.3% y el homicidio 



doloso, 19.8%. en el acto, realizado en el Museo de la ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM 
PARDO, JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX, reconoció que aún falta para erradicar por 
completo la violencia contra las mujeres; no obstante , defendió que su administración ha 
emprendido acciones eficaces para abatir este problema.   Mil 8 

 CON VACUNA, 20% DE LA META EN LAS 3 ALCALDÍAS.  La campaña de vacunación contra el 
Covid para adultos mayores en la CDMX avanza con el ritmo esperado; al cierre de ayer, más 41 
mil 470 personas recibieron la primera dosis de la Sputnik V desde el pasado 24 de febrero, 
cuando inició la segunda campaña en las alcaldías Iztacalco, Tláhuac y Xochimilco. Esto 
representa 20.7 por ciento de las 200 mil dosis que se espera aplicar hasta el próximo 5 de marzo, 
de acuerdo con el plan establecido . En el segundo día de esta campaña, la Jefa de Gobierno 
capitalina, Claudia Sheinbaum informó que se inmunizaron 21 mil 733 adultos mayores de las 
referidas alcaldías, en una jornada en la que se repitieron las escenas de atención ágil, rutinas de 
baile para esperar el turno y traslados gratuitos a las macronunidades de vacunación. Raz 16 

COVID-19 

 ABRIRÁN DESDE EL LUNES CINES EN VALLE DE MÉXICO. Los cines reabrirán, con aforos 
limitados, a partir del próximo lunes en la Ciudad de México y el Edomex, reportaron fuentes de la 
Cámara Nacional de la Industria Cinematográfica (Canacine). Estos espacios fueron cerrados 
durante el confinamiento del 23 de marzo al 29 de junio de 2020. Sin embargo, quedaron sin 
acceso, nuevamente, desde el 19 de diciembre por la vuelta al semáforo rojo en la Ciudad ante el 
crecimiento de contagios, hospitalizaciones y defunciones por el virus. El viernes anterior, el 
Gobierno de la Ciudad subrayó que cines y museos seguirían cerrados esta semana, durante la 
cual continuaron los acercamientos de Canacine con la Agencia Digital de Innovación Pública 
(ADIP). El Gobierno de la Ciudad anunció que hoy establecerán las nuevas medidas para la 
reapertura de actividades para la siguiente semana. Ref 1C 

 ALGUNOS CINES ESPERARÁN HASTA MAYO PARA REABRIR. Canacine informa que aunque 
el gobierno autorice funciones, hay cadenas que continuarán cerrada. Dependiendo del proceso de 
vacunación contra el Covid-19 y las películas que se puedan tener disponibles para cartelera, 
Cinemex reabriría todos sus complejos exhibidores entre mayo y junio próximo. Actualmente, la 
segunda cadena más grande de México mantiene cerradas sus cerca de 3 mil salas, ante la baja 
asistencia del público y aforos permitidos. “La postura de todos en la industria es de solidaridad”, 
subraya Tábata Vilar Villa, directora de la Cámara Nacional de la Industria Cinematográfica… 
Cinemex no abriría tampoco el próximo lunes en la Ciudad de México y el Estado de México, 
donde las autoridades locales ya dieron su anuencia. En ambas entidades sólo abrirían Cinépolis y 
cines independiente. Uni Esp25 

 MÚSICA Y BAILE HACEN AMENA LA FILA PARA VACUNA. En la segunda jornada sin 
contratiempos, los adultos mayores en Iztacalco sacan a relucir sus mejores pasos mientras 
esperan su turno; destaca rapidez en proceso. El segundo día de la vacunación contra el Covid-19 
en la Ciudad de México para adultos mayores fluyó sin contratiempos y al ritmo de la música en 
Iztacalco, pese a largas filas de personas que volvieron a madrugar para recibir la dosis Sputnik V. 
En un recorrido de EL UNIVERSAL, se observó que desde la estación Velódromo, de la Línea 9 
del Metro, llegaban personas de la tercera edad para dirigirse al módulo de del Palacio de los 
Deportes o de la Escuela Superior de Educación Física. Con cita o sin ella, la fila de espera y filtros 
de verificación avanzó constantemente, con la diferencia que este jueves había mayor presencia 
de los servidores de la nación, quienes validaron documentos oficiales y si eran o no aceptados los 
adultos mayores por su residencia y letra inicial del apellido paterno. Uni A18, Jor 29C 

 APROVECHAN VACUNAS SOBRANTES EN IZTACALCO El miércoles, cuando inició la 
inmunización en el Palacio de los Deportes y la Escuela Superior de Educación Física, ya no había 
personas en espera, pero estaban disponibles vacunas tomadas de los contenedores en frío, contó 



el Alcalde de Iztacalco, Armando Quintero. “Poco después del mediodía, había un número cercano 
a las mil 200 vacunas abiertas, preparadas, y ya no había personas formadas con base en el 
abecedario, A y B. Entonces la responsable de la jurisdicción sanitaria, no fue la Alcaldía, la 
doctora Vilchis, nos pidió a la Alcaldía que difundiéramos que había oportunidad de vacunar”, 
comentó Quintero. De esta forma, la Alcaldía procedió a lanzar la convocatoria a través de redes 
sociales como Twitter. “Las redes de adultos mayores en Iztacalco son muy eficaces y hubo una 
respuesta inmediata y se consumieron las vacunas”, expuso el Alcalde. Ref 4C 

 APLICAN 21 MIL 733 VACUNAS. En el segundo día de la segunda etapa de la jornada de 
vacunación de adultos mayores en la Ciudad de México, 21 mil 733 personas con apellidos con 
letra inicial C y D, fueron inoculadas. De este total se informó que 8 mil 490 son residentes de la 
alcaldía Iztacalco; 5 mil 057 de Tláhuac; y 8 mil 186 de Xochimilco. . .El miércoles pasado la Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM enfatizó que aquellos extranjeros que demostraran su 
residencia en la capital serían incluidos. Exc. 20-C 

 CRUZ ROJA DA SU APOYO. Voluntarios de la Cruz Roja Mexicana continúan entregando ayuda 
a los adultos mayores que acuden a vacunarse contra covid en las alcaldías Iztacalco, Tláhuac y 
Xochimilco. Ayer se entregaron cuatro mil cubrebocas y cuatro mil botellas del gelatinizante a ocho 
mil personas de esas alcaldías.  Hoy en la alcaldía Iztacalco se prevé que ofrezcan dos mil 
cubrebocas y dos mil botellas de gel a cuatro mil ´personas. Exc. 21-C 

 CRUZAN CULPAS EN CONGRESO POR VACUNAS. Diversas propuestas de exhortos y puntos 
de acuerdo desataron acusaciones y señalamientos en el Pleno del Congreso capitalino en la 
sesión ordinaria de ayer con motivo de la campaña nacional de vacunación. En particular, el 
intercambio se dio entre el grupo mayoritario de Morena y diputados del PAN, quienes intentaron, 
sin éxito, aprobar puntos de acuerdo en los que criticaron el proceso de vacunación. En la sesión, 
los panistas promovieron cuatro puntos de acuerdo sobre la política local y federal de salud y 
gasto: uno de Jorge Triana, por el Gobernador del Palacio; otra de la diputada América Rangel, 
para vacunar a los adultos mayores de Miguel Hidalgo; una más de Diego Orlando Garrido, para 
que el Gobierno federal garantice el abasto de medicamentos, y el de la presidenta de la Mesa 
Directiva, Margarita Saldaña, para no condicionar la vacunación con documentos. Pero todas 
fueron desechadas. Ref 3C 

 PLENO CITA A COMPARECER A TITULARES DE SALUD Y ADIP. Congreso llama a los 
funcionarios para conocer acciones contra la pandemia. Por unanimidad, el pleno del Congreso de 
la Ciudad de México aprobó citar a comparecer a los titulares de la Secretaría de Salud, Oliva 
López Arellano, y de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), José Antonio Peña Merino, 
para las 9:00 horas del 17 de marzo. En su punto de acuerdo, el vicecoordinador del PRD, Jorge 
Gaviño Ambriz, destacó que el propósito de su petición es para conocer las acciones 
implementadas por el Gobierno local durante la pandemia. Uni A18, Exc 20 

 BAJAN 42.6% LOS CONTAGIOS DE COVID-19 EN CDMX. Durante las tres primeras semanas 
de febrero, el número de contagios de SARS-CoV-2 en la CDMX cayó a la mitad, sin embargo, 
aumentaron las muertes, respecto al mismo periodo de enero. De acuerdo con los reportes del 
gobierno de la Ciudad de México, entre el 1 y el 21 de febrero, hubo 58 mil 663 casos, mientras 
que en los primeros 21 días de enero, reportaron 102 mil 358 positivos, es decir, 42.68 por ciento 
menos en este lapso del segundo mes de 2021. No obstante, en el número de defunciones hubo 
un aumento. En el periodo de febrero se reportaron cuatro mil 982 decesos confirmados por 
COVID-19, mientras que en enero fueron cuatro mil 480, a saber, 11.2 por ciento más. El 19 de 
febrero pasado, el director de Gobierno Digital de la ADIP, Eduardo Clark, coincidió con el 
descenso en los positivos, pero no en el caso de los decesos. Heraldo 13 

 PANDEMIA EMPUJA A RECURRIR A LA CALLE. En la Ciudad de México el trabajo sexual ha 
sido la opción de miles de personas para enfrentar la situación económica derivada de la pandemia 



por covid-19. En los últimos diez meses las calles de la capital han sido ocupadas por al menos 
tres mil personas que nunca habían ejercido el trabajo sexual, de acuerdo con la Brigada Callejera 
de Apoyo a la Mujer Elisa Martínez, A.C. Además, la organización estima que alrededor de 40 por 
ciento de las trabajadoras y los trabajadores sexuales que habían dejado este oficio tuvieron que 
regresar tras perder algún empleo formal. Las compañeras que regresaron o que se están 
incorporando son mujeres que tienen familias, son mujeres arriba de los 30 años y que están en 
una situación complicada para poder mantener la casa con la fluidez con la que lo hacían. Las que 
se retiraron y tienen que regresar tienen arriba de 30 años, entonces estamos hablando de 
mujeres de 30 a 60 años, entonces también es complicado que puedan trabajar con la fluidez con 
la que lo hacían antes”, dijo a Excélsior Arlen Palestina, representante legal de la Brigada 
Callejera. Exc. 20-C 

 LLAMA A SEMOVI A VIAJAR CON LA VENTANAS ABIERTAS.  El secretario de Movilidad, 
Andrés Lajous, aseguró que viajar en transporte público no es riesgoso si se cumplen con las 
medidas sanitarias establecidas por las autoridades y se toman acciones adicionales como 
procurar la ventilación de los espacios. Exc 21C 

 MÉXICO NO CANCELARÁ EL CONTRATO CON COVAX. EL ACUERDO con Covax no será 
cancelado y sólo está a la espera de que se informe cuándo llegan las vacunas a nuestro país, 
afirmó el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Aseguró que, con la vacunación a los 
mexicanos, se reactivará el turismo nacional e internacional. A pesar de que dicho mecanismo de 
la Organización de las Naciones Unidas (ONU) no ha entregado una sola dosis a México, la 
inmunización de los adultos mayores no se detiene porque hay vacunas suficientes ya contratadas. 
“Vamos a esperar, quedaron en decirnos esta semana cuándo nos entregan, no se suspende el 
contrato nada más es que estamos solicitando el calendario de entrega para nosotros tener en 
definitiva nuestro programa nacional de vacunación, pero no nos vamos a parar”, insistió. 
Agradeció al embajador de China en México porque están por llegar 800 mil vacunas más; esta 
semana habrán arribado tres millones de dosis al país. Raz 8 

 SE BUSCA QUE VACUNA SPUTNIK SEA ENVASADA EN MÉXICO: EMBAJADOR RUSO. El 
embajador de la Federación de Rusia en nuestro país, Víktor Koronelli, señaló a EL UNIVERSAL 
que Puebla, Quintana Roo y Guanajuato, entre otros, enviaron cartas a la representación 
diplomática para expresar su interés en el antígeno. La respuesta fue ponerlos en contacto con el 
Fondo Ruso de Inversión Directa, encargado del tema. Sin embargo, dijo el diplomático ruso, 
primero se deberá cumplir con los compromisos ya establecidos, como el que se tiene con el 
gobierno federal mexicano, que adquirió 24 millones de dosis para inmunizar a 12 millones de 
personas. Aceptó que el gobierno ruso está dispuesto a discutir la posibilidad de producir la vacuna 
Sputnik V aquí. Uni A8 

 UNAM PIDE PRIORIZAR LA PRIMERA APLICACIÓN. ANTE LOS POCOS biológicos con los que 
cuenta México, un grupo de expertos solicitó a López-Gatell aplazar la segunda dosis; señala 
importancia de cubrir a más población vulnerable. E l Grupo de Asesores de Especialidad Covid-19 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) pidió a Hugo LópezGatell Ramírez, 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, agilizar la vacunación contra Covid-19 
aplicando una sola dosis para abarcar a una mayor población. En un documento dirigido a 
LópezGatell Ramírez con fecha del 23 de febrero, el grupo de expertos recomendó esta medida 
ante el limitado número de vacunas que ha recibido el país.  El grupo de la UNAM propuso a la 
Secretaría de Salud que las segundas dosis puedan aplazarse dos meses o más. Raz 1-8 

 SHCP: EN JULIO HABRÁ MÁS DE 80 MILLONES VACUNADOS. Inician pruebas de CanSino en 
el país; defunciones por Covid llegan a 183 mil 692. Arturo Herrera, secretario de Hacienda y 
Crédito Público, estimó que para el mes de julio en México ya habrá más de 80 millones de 
personas vacunadas contra el Covid-19. En tanto, el canciller Marcelo Ebrard informó que ha 



iniciado en laboratorios de Querétaro la última etapa de pruebas biológicas de estabilidad y pureza 
de la vacuna CanSino, para ser aplicada en el país con seguridad. Así, ayer durante una reunión 
virtual con la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Arturo Herrera explicó que México 
adquirió 134 millones de vacunas y estimó que para julio ya se habrá aplicado más de 62% de 
estos biológicos a personas mayores de 20 años, que es la población objetivo. Uni A8 

 UBICAN EN PAÍS 5 TIPOS DE VIRUS Hasta ahora, la Secretaría de Salud ha detectado la 
presencia de cuatro variantes del virus SARS-Cov-2, provenientes de Reino Unido, Sudáfrica, 
Brasil y Estados Unidos, y una quinta que se ha detectado de forma frecuente en el País y aunque 
se investiga su impacto, podría ser más transmisible. José Ernesto Ramírez González, titular de la 
Unidad de Desarrollo Tecnológico e Investigación Molecular del Instituto de Diagnóstico y 
Referencia Epidemiológicos (InDRE) explicó que de los 80 casos estudiados en febrero, 80 por 
ciento la ha registrado. Ref A12 

 ENVASAN VACUNA CANSINO, FALTA AVAL. La primera producción de las vacunas chinas 
CanSino ya fue envasada en México, informó el Canciller Marcelo Ebrard. El funcionario explicó 
que aún hace falta validar su proceso biológico, tras lo cual se podrá iniciar su distribución en el 
País. “Envasado hoy de las vacunas CanSino en la planta Drugmex, Querétaro. Ref A12  

CIUDAD DE MÉXICO 

 FGJ CAPTURA A YOUTUBER RIX, ACUSADO DE ABUSO SEXUAL. La Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) dio a conocer la detención del youtuber Ricardo 
Arturo “N”, conocido como Rix, de 29 años, por su posible participación en el delito de tentativa de 
violación equiparado agravado, en detrimento de la también youtuber Nath Campos, en hechos 
que a decir de la denunciante ocurrieron en 2017. El comunicador se encuentra en el Reclusorio 
Preventivo Varonil Oriente. Rix fue detenido por agentes de la Policía de Investigación (PDI) de la 
fiscalía en la calle Glorieta Iglesia de la colonia Candil del Pedregal, en la alcaldía Coyoacán, 
donde aparentemente estaba grabando material para su espacio en internet. Uni A17, Ref 1C 

 DURANTE 2020, FGJ PROTEGIÓ A 20 MIL MUJERES VIOLENTADAS. La FGJ presentó informe 
sobre la Alerta de Violencia de Género. Se abrieron 66 investigaciones por feminicidio. Durante el 
año en que predominó el confinamiento en los hogares de la Ciudad de México, las autoridades 
locales emitieron cada día 56 órdenes de protección para las mujeres víctimas de violencia 
familiar. Ayer se presentaron nuevos avances sobre la Alerta por Violencia contra las Mujeres en la 
Ciudad de México, entre ellos, la Fiscal General de Justicia capitalina, Ernestina Godoy Ramos, 
indicó que durante 2020 se emitieron 20 mil 643 órdenes de protección desde los domicilios de las 
víctimas. Sol Mex 

 BAJAN LLAMADAS AL 911 POR VIOLENCIA DE GÉNERO. POR PRIMERA VEZ desde 2019, 
las llamadas de emergencia al 911 relacionadas con violencia contra la mujer disminuyeron 1.1 por 
ciento al registrar 19 mil 057; es decir, 212 menos que en diciembre de 2020, de acuerdo al reporte 
especializado del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). 
Sin embargo, las llamadas por incidentes relacionadas a abuso sexual aumentaron de diciembre a 
enero 0.8 por ciento al pasar de 354 a 357; por violación subieron 1.0 por ciento; por violencia 
familiar 1.2. Mientras que las llamadas relacionadas a hostigamiento sexual bajaron 3 por ciento y 
violencia de pareja bajó 1.6 por ciento. Raz 12 

 FEMINICIDIOS DIARIOS BAJAN MÁS DE 80% DESDE 2020.  La Fiscalía General de Justicia de 
la CDMX informó que en enero de 2021 se redujo la incidencia de nueve de 10 delitos contra la 
mujer, en comparación con los registrados en el primer mes de 2020. La disminución más notable 
es la que se refiere al promedio diario de feminicidios, que cayó 82 por ciento, al pasar de 0.18 a 
0.03. Y al comparar los feminicidios registrados de todo 2019 contra los de 2020, la reducción es 
de 8.3 por ciento, al pasar de 0.20 a 0.18 en promedio. Durante la presentación del informe de la 
Alerta por Violencia contra las Mujeres de la CDMX, la fiscal General capitalina, Ernestina Godoy, 



lamentó que sean los hombres más cercanos a las víctimas quienes cometen los feminicidios. Raz 
15 

 UBICAN 675 CASOS DE VIOLENCIA FEMINICIDA. Coincidiendo con los meses de pandemia, las 
autoridades de la ciudad han ubicado 675 casos de agresión contra mujeres con potencial 
feminicida, dio a conocer ayer la secretaria de las Mujeres, Ingrid Gómez. Durante 2020 y lo que va 
de 2021 hemos detectado 675 casos de riesgo de violencia feminicida que con atención 
especializada y seguimiento hemos logrado reducir en un 47 por ciento los casos, son 322 y 
seguimos trabajando. Porque además no es un proceso sencillo, tampoco es un proceso corto, 
sino es un proceso continuo, integral y de estar atendiendo y dándole seguimiento”, señaló.  Exc. 
20-C 

 ABREN REFUGIO ÁRA MUJERES. La alcaldía Tlalpan inauguró el Centro de Atención Integral a 
Mujeres Víctimas de la Violencia de Género Justa Hernández Farfán, con una inversión de 4.2 
millones de pesos. Además la atención, orientación y acompañamiento, ofrecerán asesorías 
jurídicas y sicológicas, detalló la alcaldesa, Patricia Aceves. Exc. 20-C 

 INICIATIVA PLANTEA RESCINDIR CONTRATOS EN CASOS DE ACOSO Y DISCRIMINACIÓN.  
Al advertir que 7 de cada 10 personas que enfrentan situaciones de acoso o discriminación en sus 
centros de trabajo son mujeres, la Comisión de Igualdad de Género del Congreso capitalino 
presentó una iniciativa de reforma, generada en el Parlamento de Mujeres  de la Ciudad de 
México, para que dichas conductas sean causa de rescisión de la relación laboral sin 
responsabilidad para la figura patronal.  Jor 28C 

 ASESTAN GOLPE AL CÁRTEL DE TLÁHUAC; CAEN 6 INTEGRANTES. Fiscalía y Guardia 
Nacional catean domicilios en busca de la esposa de El Ojos, pero capturan a una hija; en los 
inmuebles encuentran droga, armas de fuego y cartuchos, entre otros artefactos. Personal de la 
Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) y de la Guardia Nacional (GN) 
catearon cinco inmuebles ubicados en la alcaldía Tláhuac, pertenecientes al autodenominado 
Cártel de Tláhuac. El objetivo principal de los operativos era la detención de la esposa del extinto 
líder de esa agrupación criminal, Felipe de Jesús Pérez Luna El Ojos, pero la mujer escapó. Sin 
embargo, se decomisó sustancia sólida y en polvo, ambas de color blanco, que podría ser cocaína; 
pastillas de diferentes colores, un arma de fuego, cartuchos útiles, chalecos balísticos y fornituras, 
así como una báscula. Uni A20, Jor 30, Exc 21C 

 USANDO PELUCAS, ASALTAN JOYERÍA EN PARQUE DELTA. Los tres sujetos huyen con los 
artículos hurtados a bordo de una motocicleta sin que fueran detenidos. Tres sujetos con pelucas 
ingresaron a robar una joyería ubicada en el segundo piso de la plaza comercial Parque Delta y se 
robaron varios artículos, para después huir en una motocicleta sobre el Viaducto, sin ser detenidos. 
De acuerdo con los hechos, eran las 17:19 horas cuando los sujetos amagaron a los trabajadores 
y sustrajeron varios artículos, sin que hasta anoche pudieran ser cuantificados por las autoridades 
capitalinas, pues se esperaba la declaración del apoderado y la presentación de las facturas de los 
productos hurtados. Uni A20, Raz 15, Jor 30, Exc 20, Ref 2C 

 ROBAN ENGOMADOS A VERIFICENTRO DE IZTAPALAPA. En asalto se llevan 824 constancias 
de verificación; SSC aún no tiene sospechosos. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad (FGJ-
CDMX) investiga el robo de 115 mil 690 pesos, así como el de 824 constancias de verificación sin 
utilizar de los tipos 00, 0, 1 y 2 exentos y rechazos, de un verificentro ubicado sobre la calzada 
Ermita Iztapalapa, colonia Santa Martha Acatitla, en la alcaldía de Iztapalapa. Las autoridades no 
descartan que los engomados se puedan comercializar de inmediato en el mercado negro. Consta 
en la carpeta de investigación que los hechos ocurrieron el domingo pasado y quien se acercó a 
denunciar el hecho fue la representante legal de la Secretaria del Medio Ambiente (Sedema), 
dependencia afectada por el atraco, el cual sucedió cuando no había empleados en el lugar. Uni 
A20 



 IDENTIFICAN BANDAS QUE ASESINAN AL COMERCIALIZAR AUTOS. Criminales contactan a 
víctimas por internet para luego robarles con violencia, detalla la fiscalía. La Fiscalía capitalina ha 
identificado que existen varios grupos de delincuentes que se dedican al robo con violencia en la 
compra-venta de vehículos a través de internet, los cuales en su mayoría terminan en homicidios. 
Información del órgano autónomo refiere que este modus operandi comenzó en 2017 en la alcaldía 
Tláhuac, pero que se extendió y generalizó en la Ciudad de México, por lo que ya es común que 
muchos delincuentes se muden a plataformas en internet para poder operar. Uni A20 

 DETENIEN A AGRESOR. #LordBanqueta golpeaba a vecinos de Plateros. Un hombre conocido 
como #LordBanqueta, quien se viralizo en redes sociales por golpear u agredir a personas que 
crusaban por su camino, fue detendio ayer por policías de proximidad de la alcaldía Álvaro 
Obregón, tras una denuncia ciudadana. Heraldo 13, Exc 21C 

 VAN CONTRA INVASORES DEL CARRIL DEL METROBÚS. Lanzan mecanismo para detectar 
autos a través de las cámaras de los autobuses. Para infraccionar a conductores de vehículos 
particulares que invaden el carril confinado del Metrobús, la Secretaría de Seguridad Ciudadana de 
la Ciudad de México (SSC), en coordinación con el sistema de transporte y la Secretaría de 
Movilidad local (Semovi), pusieron en marcha un nuevo esquema con el que se apoyarán de las 
cámaras de las unidades y de denuncias ciudadanas para sancionar a los automovilistas. Los 
conductores del Metrobús podrán emitir un aviso de invasión al Centro de Control del Sistema y los 
monitoristas podrán acceder a las cámaras del autobús y corroborar la información, registrar la 
evidencia necesaria para que la Subsecretaría de Control de Tránsito de la SSC genere la sanción 
al vehículo invasor. Uni A17, Ref 2C 

 REALIZAN PRUEBAS PARA EL INGRESO A INDIOS VERDES DE LA LÍNEA 4 DEL MEXIBÚS.  
La Secretaría de Movilidad informó que en coordinación con autoridades del Estado de México se 
realizan pruebas para dar paso a la línea 4 del Mexibús en el Centro de Transferencia Modal de 
Indios Verdes.  Se prevé que dicho medio beneficiará a 2.7 millones de personas, y en esta 
primera fases de pruebas funcionará con 24 unidades, hasta llegar a un total de 47, que conectará 
a ambos estados, pasando por los municipios de Tecamac, Ecatepec, Tlalnepantla y la alcaldía 
Gustavo A. Madero, indicó la dependencia. Jor 30, Ref 2C 

 CALZADA ERMITA IZTAPALAPA, LA MÁS ILUMINADA DE LA CIUDAD. Con la colocación de 
más de 7 mil lámparas nuevas y 104 murales que reflejan la historia milenaria de los pueblos 
originarios de la demarcación, la calzada Ermita Iztapalapa, de Plutarco Elías Calles al Metro 
Constitución de 917, se convierte en la avenida más iluminada de toda la Ciudad de México. la 
Alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada Molina, l inaugurar el Camino Mujeres Libres y seguras de 
Calzada Ermita, en compañía del Secretario de Turismo, Carlos Mackinlay, indicó que Iztapalapa 
reduce la brecha de las desigualdades. Jor 29 

 DESISTEN DE BLOQUEO Y PIDEN DIÁLOGO  Transportistas pospondrán el bloqueo 
programado para este lunes y llamaron al Gobierno para establecer un diálogo con la finalidad de 
aumentar dos pesos la tarifa de camiones y micros. Miembros de la Fuerza Amplia de 
Transportistas (FAT) aseguraron que el lunes tendrán una reunión para definir hasta cuándo 
esperarán para movilizarse, sin embargo, enfatizaron que no quisieran bloquear pues desean que 
pronto la Ciudad pase a semáforo verde. Ref 2C 

 ANTICIPAN LAS JACARANDAS PROBABLE SEQUÍA. El florecimiento en los árboles de 
jacaranda es un mensaje de alegría después de un año de claroscuros por la pandemia de Covid-
19 en la Ciudad de México. Sin embargo, esto anticipa una etapa de sequía, con escasez de agua 
en los siguientes meses, planteó el investigador del Instituto de Biología de la UNAM, Luis 
Zambrano. Ref 1C 

 BUSCAN 20 ENCABEZAR LA AUDITORÍA. Comisión de Rendición de Cuentas y Vigilancia 
recibe las solicitudes de los aspirantes. La Comisión de Rendición de Cuentas y Vigilancia de la 



Auditoría Superior de la Ciudad de México del Congreso local recibió las solicitudes de 20 
aspirantes a suceder al actual auditor, David Vega Vera, luego de que los diputados, cuya mayoría 
de Morena, le negó continuar al frente de ese organismo fiscalizador de las finanzas públicas 
donde lleva 12 años y nueve meses. El pasado miércoles cerró el registro de solicitudes, entre 
ellas la de Edwin Meraz Ángeles, actual Procurador Fiscal de la Ciudad de México, puesto que 
llegó al cargo en diciembre de 2018 con el gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo. Uni A17,  Jor 29 

ELECCIONES 

 EXHORTA EL CONGRESO AL PAN A NO DIFUNDIR PROPAGANDA FALSA.  El congreso 
capitalino aprobó un exhorto de Morena dirigido al PAN para que se abstenga de emitir noticias o 
propaganda falsa y sin pruebas para desacreditar a aspirantes de otros partidos en el contexto del 
proceso electoral. Jor 29C 

 EL CABALLITO. CASO MIGUEL HIDALGO PRENDE AL CONGRESO. Las diferencias entre los 
candidatos a la alcaldía Miguel Hidalgo llegaron hasta el Congreso de la CDMX, donde se aprobó 
un punto de acuerdo propuesto por el diputado morenista Ricardo Fuentes Gómez, para exhortar 
al PAN a que deje de utilizar una campaña negra en contra del alcalde Víctor Hugo Romo —quien 
busca la reelección—, a través de volantes en los que supuestamente se condiciona la vacuna 
contra el Covid-19 por el voto por Morena. Incluso pidió competir de manera limpia y evitar los 
linchamientos mediáticos. La respuesta de los panistas no se hizo esperar, sobre todo de Mauricio 
Tabe, aspirante azul a la alcaldía, quien insistió en sus señalamientos y acusó a la Contraloría 
General de la capital de actuar con lentitud en el tema. La cosa sube de tono y parece que no va a 
parar. 

 ADVIERTEN INTERVVENCIÓN DE CRIMEN EN COMICIOS. Cada vez que hay elecciones, el 
crimen interviene para tratar de tener el control de estados y municipios y mantener el predominio 
de las zonas del narcotráfico, señaló ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador. “Por eso 
en algunos estados todavía no se puede resolver el problema de la violencia, de los homicidios, 
porque se metieron hasta abajo, en los municipios echaron raíces. Cada vez que hay una elección, 
hay este tipo de amenazas, por el predominio en zonas del narcotráfico”, dijo. Ref A5 

 OFRECEN NO POSTULAR A AGRESORES EN 2021. Los partidos que conforman la alianza 
opositora Va por México –PAN, PRI y PRD– y Movimiento Ciudadano suscribieron un documento 
del colectivo feminista “50+1” con el que se comprometieron a no postular a candidatos con 
antecedentes penales y/o con sentencia en los comicios del próximo 6 de junio. En una coyuntura 
marcada por las protestas que ha acarreado la precandidatura al Gobierno de Guerrero del 
senador morenista con licencia Félix Salgado Macedonio, acusado de violencia sexual, el acuerdo 
firmado establece que los partidos no podrán registrar a aspirantes deudores de pensión 
alimenticia, agresores sexuales y de mujeres por razón de violencia de género en el ámbito 
familiar. Ref A4 

TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. ¡AVE, MARÍA! con el programa Barrio Adentro. RESULTA QUE el Estado 
laico se hizo a un lado y dentro de las videoconferencias que se ofrecen para regenerar el tejido 
social en el Centro se incluye un curso de oración de la Iglesia Metodista. LA SSC se esmera por 
ofrecer desde charlas sobre robo a transeúnte hasta violencia en el noviazgo, pero al templo 
ubicado en Balderas se le permite colar su pastoreo. ¿YA SE vale? ¿O a alguien le vale? 

 CIRCUITO INTERIOR. AHORA TOCARÁ el turno a los cines. SEGÚN ESTO, hoy se informará 
que la próxima semana podrán abrir las salas con restricciones. NO SE sabe aún qué tan 
riesgoso es, pero ¡el show debe continuar! 

NACIONAL 

 “ROMPER PACTO PATRIARCAL ES EXPRESIÓN IMPORTADA”: LÓPEZ OBRADOR. AMLO 
considera que la frase con la que se exigió que se deslindara de Salgado Macedonio nada tiene 



que ver con la 4T; me enteré del significado porque me dijo mi esposa, dice. El presidente Andrés 
Manuel López Obrador consideró que la frase “rompa el pacto [patriarcal]” relacionada a su 
relación con Félix Salgado Macedonio es una expresión importada, una copia, de cuyo significado 
se enteró hace unos días por su esposa Beatriz Gutiérrez Müller; empero, reiteró que su gobierno 
es respetuoso del movimiento feminista. “Ahora con la simulación del feminismo, empiezo a 
escuchar: romper el pacto, rompe el pacto, rompe el pacto. Les digo sinceramente, no miento, me 
enteré de lo que era hace cinco días, porque mi esposa me dijo. Le digo: ‘Oye, ¿qué es esto de 
rompe el pacto? Explícame’, y ya me dijo: ‘Rompe el pacto patriarcal, o sea, deja de estar 
apoyando a los hombres’. Uni A4 

 GOBIERNO ENFRENTA PRESIONES DE EU Y CANADÁ POR LEY ELÉCTRICA. Reclaman 
seguridad para empresarios ante avance de la reforma energética y mayor compromiso para 
proteger el medio ambiente con la reducción de emisión de los gases de efecto invernadero. El 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador enfrenta una doble presión de los 
principales socios comerciales de México: mientras Estados Unidos reclama seguridad para sus 
empresarios ante el avance de la reforma eléctrica en la Cámara de Diputados, Canadá pide un 
mayor compromiso para proteger el medio ambiente a través de la reducción de emisión de gases 
de efecto invernadero. La reforma impulsada por López Obrador ha generado preocupación en 
Estados Unidos y ayer, en vísperas de la reunión virtual que tendrán el secretario estadounidense 
de Estado, Antony Blinken, con el canciller Marcelo Ebrard y la secretaria de Economía, Tatiana 
Clouthier, la subsecretaria interina de la Oficina de Asuntos del Hemisferio Occidental, Julie J. 
Chung, afirmó que el asunto será abordado durante ese encuentro. Uni A1/9 

 ACORRALAN AL AUDITOR COLMENARES POR PIFIA DEL AEROPUERTO. David 
Colmenares fue llamado a explicar fiscalización sobre los presuntos sobrecostos de la 
cancelación del aeropuerto de Texcoco; lo llaman a comparecer el próximo lunes. El presidente 
de la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, Mario Alberto Rodríguez (MC), informó 
que el lunes 1 de marzo comparecerá el titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 
David Colmenares, junto a los auditores especiales de este órgano autónomo a fin de conocer y 
ampliar los informes individuales de la Cuenta Pública 2019, que entregaron el pasado sábado al 
Palacio Legislativo. La presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri (PRI), informó 
que recibió la carta del presidente Andrés Manuel López Obrador para solicitar una investigación 
a la Auditoría Superior y adelantó que sería turnada a la Comisión de Vigilancia. Uni A1/6 

 TITULAR DE LA AUDITORÍA SUPERIOR DESCARTA RENUNCIAR A SU CARGO. David 
Colmenares Páramo, titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), aseguró que no hubo 
mala fe en la estimación sobre el costo de la cancelación del proyecto del aeropuerto en Texcoco 
y descartó renunciar a su cargo. En entrevista con el periodista Joaquín López-Dóriga para Radio 
Fórmula, el auditor contestó: “Yo te puedo decir que en estos casos habría todo, pero no mala fe. 
El propio secretario lo dijo al otro día, que él reconocía que no había mala fe. “Si no hay una 
causa legal, fundamental, claro que no [renunciar]. Tengo que tener la entereza. Soy un hombre 
de Estado”, agregó.  Uni A7 

 EQUIPO DE COLMENARES CERCA DE PRIISTAS Y PERREDISTAS. La columna vertebral de 
la Auditoría Superior de la Federación (ASF), que encabeza David Colmenares, está integrada 
por amigos, hijos de exgobernadores del PRI y del PRD, por exfuncionarios involucrados en la 
construcción de la “verdad histórica” en el caso Ayotzinapa y señalados de incurrir en gastos 
excesivos durante su servicio público. David Colmenares Páramo, cabeza de la ASF, fue titular de 
la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público; auditor Especial del Gasto Federalizado en la ASF; contralor Interno en el Tribunal 
Federal de Justicia Fiscal y Administrativa y jefe de la Unidad de Coordinación Regional y 
Relaciones Institucionales de la Autoridad Federal para el Desarrollo de las Zonas Económicas 



Especiales. Pero su pasado se remonta al gobierno priista de Heladio Ramírez en Oaxaca, quien 
además fue líder del sector campesino del PRI, y con quien trabajó como secretario de Finanzas 
del estado de 1986 a 1992. El hijo del exgobernador, Heladio Elías Ramírez Pineda, actualmente 
es director General Jurídico de la ASF. Para Juan Manuel Portal, extitular de la ASF, el actual 
auditor no tiene la experiencia necesaria para desempeñar el cargo y eso, informó a EL 
UNIVERSAL, lo comentó cuando se le pidió su opinión para designar al sustituto. Uni A7 

 AGACHARME ANTE GOBIERNO NO SE ME DA: GARCÍA CABEZA DE VACA. La Federación 
se molesta porque el gobierno del estado metió una controversia constitucional para defender las 
energías limpias, dijo el gobernador de Tamaulipas. —Al presidir en Tampico un evento con 
empresarios del sur del estado, el gobernador Francisco García Cabeza de Vaca dijo que “eso de 
agachar la cabeza y quedarme callado ante un gobierno federal, sin razón, eso no se me da”. En 
tanto, será hasta este viernes a las 10 de la mañana cuando los integrantes de la Fiscalía General 
de la República acudan a San Lázaro a ratificar la solicitud de desafuero contra el gobernador de 
Tamaulipas, luego de que ayer jueves, cuando se tenía previsto, no lo hicieron. Después de 
recibir esta ratificación, el documento será turnado a la Sección Instructora. Uni A 4  

 RECHAZAN CRIMINALIZAR LAS PROTESTAS DEL 8M. De cara a las manifestaciones que 
tendrán lugar en el marco del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, la Secretaria de 
Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, presentó el Decálogo para la Libertad y 
la Paz en la Protesta Social. Durante la conferencia mensual del Grupo Interinstitucional de 
Estrategia contra las Violencias (GIEV) señaló que es previsible que miles de mujeres, niñas, 
jóvenes y adultas mayores lleven a cabo marchas en todo el País para demandar el respeto a sus 
derechos. La funcionaria detalló que, según el documento, México es un País de hombres y 
mujeres libres para manifestar sus ideas, reunirse y expresarse de modo que decidan y el 
Gobierno respeta los derechos de las personas, especialmente cuando disienten o son minorías. 
El decálogo agrega que la Administración federal no discrimina ni criminaliza la protesta social y 
que el derecho a la manifestación no debe afectar los derechos de terceros. Ref A 4 

 DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER: PRESENTAN DECÁLOGO PARA EVITAR REPRESIÓN 
EN MANIFESTACIONES. La SSPC presentó un decálogo de acciones para evitar la represión 
durante las manifestaciones del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer. La titular de la 
Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez, anunció un 
decálogo del gobierno de México para evitar la represión en las manifestaciones del 8 de marzo, 
Día Internacional de la Mujer. Este 25 de febrero, durante la conferencia del Grupo 
Interinstitucional de Estrategia contra las Violencias (GIEVA), Rosa Icela Rodríguez presentó el 
“Decálogo por la libertad y la paz en la protesta social” previo al 8 de marzo y a las 
manifestaciones. SDP Noticias http://bit.ly/3dMnN3U 

 NIÑA LLEVA 3 AÑOS BUSCANDO JUSTICIA TRAS DENUNCIAR A SU PADRASTRO DE 
ABUSO SEXUAL. La denuncia se inició en la CDMX, el caso se trasladó a Morelos y ahí la 
audiencia inicial se ha pospuesto durante un año. Ale es solo una adolescente, pero usa con 
naturalidad términos como “revictimizar”, “carpeta de investigación bien integrada” o “plazo legal 
para presentar pruebas”. La razón es que, apenas a sus 15 años, ya lleva tres en un proceso 
legal contra su padre adoptivo, al que acusó de abusar sexualmente de ella cuando tenía siete. 
Un proceso lleno de obstáculos, donde la audiencia inicial del juicio se pospuso varias veces en el 
último año y el juez la anuló porque consideró que el acusado no estaba teniendo una defensa 
adecuada. Animal Político http://bit.ly/2NJZp8t 

 PERFILAN A EXTITULAR DE SEMARNAT COMO NUEVA EMBAJADORA EN RU. Presidente 
nombra a Josefa González Blanco para el cargo; Senado debe ratificar elección. Menos de dos 
años después de haber renunciado en medio de polémica, Josefa González Blanco Ortiz-Mena 
podría regresar al servicio público, pero esta vez como embajadora de México ante el Reino 

http://bit.ly/3dMnN3U
http://bit.ly/2NJZp8t


Unido. La puerta se abrió ayer, luego de que la Secretaría de Gobernación envió al Senado el 
oficio mediante el cual se informa que el presidente Andrés Manuel López Obrador nombró a 
González Blanco como embajadora extraordinaria y plenipotenciaria de México en aquella nación. 
Uni A4 

 ESPOSA DE EL CHAPO GUZMÁN SE ENTREGÓ, REPORTAN EN EU. Emma Coronel acudió 
voluntariamente desde México ante las autoridades estadounidenses, dice medio; buscaría 
reducir su condena, indica. Emma Coronel Aispuro, la esposa de Joaquín Guzmán Loera, El 
Chapo, se entregó a las autoridades estadounidenses y estaba preparada para enfrentar cargos 
federales cuando llegó al Aeropuerto Internacional Dulles, en Virginia, asegura VICE News. De 
acuerdo con este medio, que cita a fuentes que pidieron el anonimato, el que Coronel se 
entregara voluntariamente es un indicio de que existe un acuerdo de cooperación, por el cual ella 
proporcionaría información a las autoridades estadounidenses o testificaría a cambio de 
indulgencia en su caso. Uni A2 
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ALERTA  POR VIOLENCIA 

 
SHEINBAUM: REDUJO FEMINICIDIOS LA ALERTA  POR VIOLENCIA CONTRA 
MUJERES. Presentan informe de avances. Contribuyó a fortalecer el marco jurídico para 
darles mayor protección, afirma.  La JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO, afirmó que la alerta por la violencia contra las mujeres declarada en 
noviembre de 2019 fue un acierto y ha funcionado, pues ha permitido disminuir el feminicidio 
y fortalecer el marco jurídico para dar mayor protección a este sector, aunque aún falta por 
hacer. Ayer encabezó, en el Museo de la Ciudad de México, la presentación del informe 
sobre los avances de las 11 acciones fijadas en la declaratoria, en que la que destacó que el 
año pasado se redujo 47% los casos de riesgo feminicida. En cuanto a los delitos que 
afectan principalmente a las mujeres, se reportó una baja en la incidencia de seis ilícitos el 
año pasado, en comparación con 2019, aunque en violación, acoso sexual y violencia 
familiar hubo un incremento de 2.6, 13.3 y 5.4 por ciento, respectivamente. Jor 28C Ref 1-A 
1C  Uni 17M Cro 11 Exc 20C Pre 1,4 Sol 20 Her  Basta! 10 R.Índigo 6 Raz 15 Gra 9 
 
VE AMLO SIMULACIÓN EN FEMINISMO.  Violencia de Género. “Romper el pacto”, una 
“frase importada”, dice el presidente; asegura que ya hizo lo propio con Pacto por México y el 
del silencio sobre el caso de los normalistas desaparecidos de Ayotzinapa.  Baja violencia de 
género. En atonto, la fiscalía capitalina informó que durante 2020 en los crímenes 
relacionados con agresiones contra las mujeres se registró una disminución en seis delitos y 
un aumento en tres. Al presentar un informe, la fiscal Ernestina Godoy expuso que en 
comparación con 2019, durante el año pasado el feminicidio disminuyo 8.3% y el homicidio 
doloso, 19.8%. en el acto, realizado en el Museo de la ciudad de México, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO, JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX, reconoció que aún falta para 
erradicar por completo la violencia contra las mujeres; no obstante , defendió que su 
administración ha emprendido acciones eficaces para abatir este problema.   Mil 8 
 

VACUNACIÓN- COVID-19 
 
APLICAN 21 MIL 733 VACUNAS. En el segundo día de la segunda etapa de la jornada de 
vacunación de adultos mayores en la Ciudad de México, 21 mil 733 personas con apellidos 
con letra inicial C y D, fueron inoculadas. De este total se informó que 8 mil 490 son 
residentes de la alcaldía Iztacalco; 5 mil 057 de Tláhuac; y 8 mil 186 de Xochimilco. . .El 
miércoles pasado la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM enfatizó que aquellos 
extranjeros que demostraran su residencia en la capital serían incluidos. Exc. 20-C Raz 16 
 
 
 
 



BAJAN 42.6% LOS CONTAGIOS. #YSUBENMUERTES. En las 3 semanas de febrero hubo 
58,663; los fallecidos, en cambio, fueron 4,982, 11.2%.  Durante las tres primeras semanas 
de febrero, el número de contagios de SARS-CoV-2 en la CDMX cayó a la mitad, sin 
embargo, aumentaron las muertes, respecto al mismo periodo de enero. De acuerdo con los 
reportes del gobierno de la Ciudad de México, entre el 1 y el 21 de febrero, hubo 58 mil 663 
casos, mientras que en los primeros 21 días de enero, reportaron 102 mil 358 positivos, es 
decir, 42.68 por ciento menos en este lapso del segundo mes de 2021. No obstante, en el 
número de defunciones hubo un aumento. En el periodo de febrero se reportaron cuatro mil 
982 decesos confirmados por COVID-19, mientras que en enero fueron cuatro mil 480, a 
saber, 11.2 por ciento más. El 19 de febrero pasado, el director de Gobierno Digital de la 
ADIP, Eduardo Clark, coincidió con el descenso en los positivos, pero no en el caso de los 
decesos. “Estamos hablando, en números preliminares,  de una reducción de más de 70 por 
ciento, comparado con el pico de excesos de defunciones que tenemos. Y también, en la 
última semana –como les comentamos la semana previa–, asimismo hemos visto una 
reducción de un poco más de 10 por ciento en la mortalidad hospitalaria”, explicó, en 
compañía de la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM. Her 13 
 
 
CRUZAN CULPAS EN CONGRESO POR VACUNAS. Diversas propuestas de exhortos y 
puntos de acuerdo desataron acusaciones y señalamientos en el Pleno del Congreso 
capitalino en la sesión ordinaria de ayer con motivo de la campaña nacional de vacunación. 
En particular, el intercambio se dio entre el grupo mayoritario de Morena y diputados del 
PAN. Mientras tanto, el perredista Jorge Gaviño hizo comentarios sobre las acusaciones 
señalando que una operación electoral con los Servidores de la Nación en los puntos de 
vacunación y la lentitud  del proceso; mientras que la mayoría legislativa destacó la 
organización de sus correligionarios en el Gobierno, en particular, de la Jefa de Gobierno, 
CLAUDUA SHEINBAUM. Ref. 3-Cd. 
 
 

AUMENTO DE TARIFA 
 
DESISTEN DE BLOQUEO Y PIDEN DIÁLOGO. Transportistas pospondrán el bloqueo 
programado para este lunes y llamaron al Gobierno para establecer un diálogo con la 
finalidad de aumentar dos pesos la tarifa de camiones y micros. Miembros de la Fuerza 
Amplia de Transportistas (FAT) aseguraron que el lunes tendrán una reunión para definir 
hasta cuándo esperarán movilizarse, sin embargo, enfatizaron que no quisieran bloquear 
pues desean que pronto la Ciudad pase a semáforo verde…Los transportistas exigieron a la 
Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM atender su demanda. Ref. 2-Cd. Pre 7 Met 12 

 



AUDITORÍA SUPERIOR-CDMX 
 
BUSCAN 20 ENCABEZAR LA AUDITORÍA. Comisión de Rendición de Cuentas y Vigilancia 
recibe las solicitudes de los aspirantes. La Comisión de Rendición de Cuentas y Vigilancia de 
la Auditoría Superior de la Ciudad de México del Congreso local recibió las solicitudes de 20 
aspirantes a suceder al actual auditor, David Vega Vera, luego de que los diputados, cuya 
mayoría de Morena, le negó continuar al frente de ese organismo fiscalizador de las finanzas 
públicas donde lleva 12 años y nueve meses. El pasado miércoles cerró el registro de 
solicitudes, entre ellas la de Edwin Meraz Ángeles, actual Procurador Fiscal de la Ciudad de 
México, puesto que llegó al cargo en diciembre de 2018 con el gobierno de Claudia 
SHEINBAUM PARDO. Uni 18 
 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 
 
“SI YO FUERA, RENUNCIABA ANTES DE QUE ME QUITEN”, ENTREVISTA. Juan Manuel 
Portal. Ante la delicada situación en que se colocó a la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF), a raíz de la tercera entrega de los informes de la Cuenta Pública de 2019, que incluye 
la auditoría sobre la cancelación del aeropuerto de Texcoco su titular, David Colmenares, 
debería renunciar al cargo porque deja muy mal parada a la institución, consideró Juan 
Manuel Portal Martínez. ¿Con esto no se le está dando ya carta blanca a este gobierno, 
como lo han expresado diferentes personas? Eso parece que está sucediendo. No debiera 
ser. Hoy la JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM, 
publicó que los resultados de la Auditoria de la Ciudad de México están mal, iguales que los 
del aeropuerto. Bueno, si todo mundo se agarra así, pues demuéstrelo. Eco 51 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 

MORENA- PERREDIZACIÓN 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. MARCHARÁ MORENA CONTRA SUS PROPIOS 
CANDIDATOS. Por más increíble que parezca, simpatizantes de Morena marcharán mañana 
en la Ciudad de México en contra de los propios candidatos que su partido propone para 
distintos cargos de elección popular, “por impresentables”. Bajo el lema de “No a los 
impresentables”, la llamada Marcha en Defensa de la Democracia advierte que igual 
protestarán contra la perredización del partido, debido a que CLAUDIA SHEINBAUM y la 
dirigencia pejista han recolectado a varios perredistas de dudosa honorabilidad. Aunque no 
mencionan ningún nombre en particular —ni siquiera el de Félix Salgado Macedonio—, 
quienes conocen del tema identifican a Dolores Padierna —que si bien ya no es del PRD 
tampoco está afiliada a Morena—, y Julio César El Nenuco Moreno, como los objetivos. Esto 
porque desde que se supo que SHEINBAUM estaba negociando con ellos para que 
asumieran las candidaturas de la 4-T en Cuauhtémoc y en un distrito federal de Venustiano 
Carranza, los militantes de ambos territorios se indignaron. Calificaron a ambos políticos 
como impresentables, y desde entonces advirtieron que no irían con ellos en los territorios, y 
que, si la dirigencia no los escuchaba, entonces consultarían a las bases para decidir qué 
hacer. Aunque por los rumbos del Antiguo Ayuntamiento han minimizado las inconformidades 
de la militancia, lo cierto es que, junto con la apertura a los impresentables, SHEINBAUM se 
abrió al mismo tiempo un frente más peligroso al desplazar de las candidaturas a Ricardo 
Monreal. Exc 22 



AUDITORÍA SUPERIOR 
 
DE NATURALEZA POLÍTICA, por Enrique Aranda. CLAUDIA: ¿Y EL AUDITOR 
SUPERIOR, APÁ?…  Tras consumar, de la mano del ala más radical de los autollamados 
morenos puros, el agandalle de candidaturas de Morena y afines de cara a los comicios de 
junio, la cuestionada CLAUDIA SHEINBAUM PARDO podría estar a punto de enfrentar el 
cobro de su osadía que, en la práctica, borró la presencia del lopezobradorismo reformista 
liderado por el canciller Marcelo Ebrard Casaubon y Ricardo Monreal Ávila en la estructura 
de Gobierno de la Ciudad de México. En breve, cuando el Congreso local aborde el 
nombramiento de un nuevo titular de la Auditoría Superior, a decir a la vista de propios y 
extraños, los detractores de la inquilina de turno del exPalacio del Ayuntamiento podrían 
estar ante la mejor oportunidad para el anunciado “pase de facturas” a aquella por los 
excesos en que, junto con personajes tan indeseables como René El Señor de las Ligas 
Bejarano y Martí Batres Guadarrama incurrió en la selección-imposición de quienes 
representarán al partido del gobierno en la puja por las 16 alcaldías y medio centenar de 
posiciones legislativas. Exc 18 
 
 

DISMINUCIÓN DEL DELITO 
 
COLUMNA INVITADA, por  Vidal Llerenas Morales. LA CIUDAD Y LA SEGURIDAD: 
AVANCES Y RETOS. La disminución del delito es una realidad en la Ciudad de México. En 
2018 se tenían en promedio 191 delitos de alto impacto por día, en 2019 la cifra era 169 y en 
2020 de 109. En Azcapotzalco los delitos de alto impacto en promedio fueron 11.35 casos en 
2018, 7.86 en 2019 y 6.19 en 2020. Todo esto medido con un sistema de datos sólido y 
verificable. La disminución de delitos de alto impacto continúa en lo que va del 2021. El punto 
es que reducir a casi la mitad los principales delitos, en un contexto nacional muy complejo 
en el tema de seguridad, sí es para resaltar. Se trata del resultado de políticas sistemáticas y 
planeadas para incidir en los principales sucesos delictivos. No se trata de casualidad, ni de 
alguna estrategia para hacer ver mejor las cifras. Los delitos que se cometen son analizados 
cada día por las autoridades de la ciudad, la JEFA DE GOBIERNO, las y los alcaldes, con la 
ayuda de un sistema de información georreferenciada, que permite la oportuna toma de 
decisiones para movilizar la fuerza pública.  Eco 62 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



VACUNACIÓN MASIVA 
 
LA FERIA, por Salvador Camarena. ¿TODO MÉXICO ES ECATEPEC? El inicio de la 
vacunación masiva en Ecatepec, ocurrido esta semana, muestra la realidad que vivimos en 
México. Acostumbrados, pero no resignados a la marginación, los habitantes de ese 
municipio padecieron la impericia de un gobierno decidido a sacar toda la raja política a la 
aplicación de las dosis contra el Covid-19. …prepárense todos los no capitalinos. El control –
es un decir– de la vacunación lo tiene Bienestar. Porque los funcionarios de esa secretaría 
no fueron incrustados en las cuadrillas de aplicación de vacunas. No. Ellos son los ejecutores 
del plan para la inmunización –es otro decir– de los mexicanos. Ni las Fuerzas Armadas ni 
las autoridades de salud federales, y mucho menos los funcionarios locales pesan más que 
las huestes de Gabriel García Hernández, el personaje que controla a estos “correcaminos” 
que, como en toda improvisada copia, resultaron malones. Si en la segunda tanda de 
vacunación en la CDMX hubo hasta viejitos bailando en los centros de vacunación fue 
porque, sin dejar de ser una operación política, cuando hay alguien profesional al frente las 
cosas pueden salir bien. López Obrador permite que la JEFA DE GOBIERNO CLAUDIA 
SHEINBAUM intervenga, pero el Presidente no hará lo mismo en el resto del país. Fin 40 
 
 

VIOLENCIAS DE GÉNERO 
 
SONORIDAD PARA LA VIDA, por Salvador Guerrero Chiprés. Hermanarse y 
comprometerse en la defensa de una mujer desde lo femenino, para proteger, salvar y 
buscar la terminación de la impunidad, es la sororidad necesaria. Construirla desde lo 
público, en los espacios privados y en las colectivas, es más difícil que enunciarlo. Sororidad 
proviene de la palabra inglesa “sisterhood”, expresado en francés como “sororité”. La 
académica mexicana y feminista Marcela Lagarde la define como una forma cómplice de 
actuar entre mujeres. (…) En noviembre de 2019, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM, decretó la medida, con el realismo de que la situación no iba a cambiar por el 
simple hecho de decretarlo. Son necesarias acciones conjuntas, consistentes y de largo 
plazo para disminuir, hasta lo muy esporádico, las violencias de género. Al frente del 
esfuerzo está también un grupo de mujeres que garantiza sororidad para salvar vidas: la 
fiscal de Justicia, Ernestina Godoy, y la titular de la Secretaría de Mujeres, Ingrid Gómez, y 
diversas voces. Participan de un diálogo indispensable respecto de los feminismos previos, 
contemporáneos y con las víctimas mujeres que ni siquiera han adquirido a alguno de los 
feminismos como instrumento o plataforma de poder o autoestima. Mil 11 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD  CIUDADANA 
 
 
LA SSC IMPLEMENTA OPERATIVO. Para dar atención a los adultos mayores que acuden a 
la jornada de vacunación en la alcaldía Xochimilco, policías de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, continuarán hasta el 5 de marzo realizando 
operativos en los que se llevan a cabo labores de seguridad, vigilancia y libre tránsito. Este 
despliegue operativo que inicia a las 07:00 horas, cuenta con un estado de fuerza de 32 
policías y 10 unidades, distribuidos en dos puntos, el primero en la “Prepa 1” ubicada en la 
avenida De la Noria y calle Aldama, Colonia Paseos del Sur; y el segundo en el “Deportivo 
Xochimilco” ubicado en calle Francisco Goitia y Prolongación División del Norte, en la colonia 
Santiago. El personal de la de la Subsecretaría de Control y Tránsito realiza los cortes a la 
circulación para permitir el acceso de los adultos mayores, y personal operativo realiza 
recorridos de seguridad, para evitar algún incidente entre los asistentes. Cro. 12 
 
HACER EL BIEN SIN MIRAR A QUIÉN. Foto de un policía acompañando a una anciana. 
Pre. 2/foto 
 
PROMUEVE POLICÍA LOCAL LA ADOPACIÓN DE CANES. “Hace como cinco años me 
tocó una situación en la colonia Santa María la Ribera, se quemó una casa y en su interior 
había bastantes canes, lo triste es que muchos se quemaron… Levanté un perrito ya 
calcinado, pero éste a su vez estaba protegiendo a uno más pequeño con su cuerpo”, narra 
Alberto Celis Díaz, encargado operativo de la Brigada de Vigilancia Animal (BVA) de la 
Ciudad de México. “Mucha gente piensa que no tienen sentimientos y al contrario, eso es 
una muestra muy clara, lamentablemente ambos murieron, pero fue una muestra de amor 
que quedó marcada en mi vida para siempre”, relata el policía primero. “El jefe”, como 
también lo llaman sus colegas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, comenta a 24 
HORAS que sus labores a veces son complicadas, por ejemplo, bajar a una barranca para 
auxiliar a un perro tiene sus complejidades, porque el terreno es lodoso y la tierra es muy 
removible.  24 Hrs./6 
 
USANDO PELUCAS, ASALTAN JOYERÍA EN PARQUE DELTA. Tres sujetos con pelucas 
ingresaron a robar una joyería ubicada en el segundo piso de la plaza comercial Parque 
Delta y se robaron varios artículos, para después huir en una motocicleta sobre el Viaducto, 
sin ser detenidos. De acuerdo con los hechos, eran las 17:19 horas cuando los sujetos 
amagaron a los trabajadores y sustrajeron varios artículos, sin que hasta anoche pudieran 
ser cuantificados por las autoridades capitalinas, pues se esperaba la declaración del 
apoderado y la presentación de las facturas de los productos. Uni. 20 
 
LACRAS DAN CERRÓN PARA ATRACAR CAMIÓN EN CUAJIMALPA. Cinco sujetos en 
un taxi asaltaron en forma violenta a los usuarios, uno de los cuales murió y otro resultó 
lesionado, la policía logró capturar a un sospechoso en Cuajimalpa. Gra. 3 
 
 



CAE LORD BANQUETA EN ALVARO OBREGÓN. Víctor “N”, quien fue bautizado en redes 
sociales como “Lord Banqueta” luego de ser captado en un video en el que se observa 
golpeando y agrediendo a todos los que se cruzaban en su camino, fue detenido este jueves. 
De acuerdo con medios locales, el sujeto también conocido como “El Cholo”, fue detenido en 
la sección F de la Unidad Habitacional Plateros, cuando se encontraba ingiriendo sustancias 
psicoactivas en vía pública. La detención se llevó a cabo tras una denuncia emitida en julio 
del año pasado, después de que cámaras de seguridad captaron el momento en que Lord 
Banqueta agredió a una mujer y a un adulto mayor que se cruzaron en su camino en 
inmediaciones de la avenida Mixcoac, en la alcaldía Álvaro Obregón. Exc. 21 
 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
AUMENTAN VIOLACIÓN, ACOISO SEXUAL Y VIOLENCIA FAMILIAR: GODOY. La 
Fiscalía General de la Ciudad de México, en voz de su titular, Ernestina Godoy, informó que 
en 2020 aumentó la incidencia en promedios diarios de los delitos de violaciones, acoso 
sexual y violencia familiar respecto a 2019, mientras que delitos como el feminicidio, 
homicidio doloso y abuso sexual, registraron una disminución. Las carpetas de investigación 
por casos de violación pasaron de 1,316 en 2019 a 1,350 en 2020, un incremento de 2.6%. 
Mientras que los casos de acoso sexual pasaron de 884 a 1,002, un repunte de 13.3%. Las 
carpetas por violencia familiar aumentaron de 20 mil 262 a 21 mil 348, un 5.4%. Pre. 4 
 
OFRECEN HASTA UN MILLÓN POR DATOS DE ATALI Y PAMELA. La Fiscalía General 
de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) ofrece recompensas de hasta 500 mil pesos 
a quien o quienes proporcionen información que ayude a localizar a Natali Carmona 
Hernández y Guadalupe Pamela Gallardo Volante, que tienen más de tres años reportadas 
como desaparecidas. Según los expedientes, la familia de Natali la vio por última vez el 27 
de enero de 2019 al salir de su casa en San Lorenzo Tezonco, alcaldía Iztapalapa. A casi 
tres años, sus padres denunciaron que no hay avances en cuanto a su posible localización y 
continúan las omisiones de las fiscalías de la capital y Puebla, pues el caso se lleva por las 
dos dependencias. Sol. 20, Basta/ 2 
 
ASESTAN GOLPE AL CÁRTEL DE TLÁHUAC; CAEN 6 INTEGRANTES. Personal de la 
Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) y de la Guardia Nacional 
(GN) catearon cinco inmuebles ubicados en la alcaldía Tláhuac, pertenecientes al 
autodenominado Cártel de Tláhuac. El objetivo principal de los operativos era la detención de 
la esposa del extinto líder de esa agrupación criminal, Felipe de Jesús Pérez Luna El Ojos, 
pero la mujer escapó. Sin embargo, se decomisó sustancia sólida y en polvo, ambas de color 
blanco, que podría ser cocaína; pastillas de diferentes colores, un arma de fuego, cartuchos 
útiles, chalecos balísticos y fornituras, así como una báscula. Aunado a lo anterior, se logró la 
detención de seis personas, entre ellas, Estefanía “N”, alias La China, hija de El Ojos, abatido 
en julio de 2017 durante un enfrentamiento contra las autoridades federales. Uni. 20 
 
 
 
 
 



IDENTIFICAN BANDAS QUE ASESINAN AL COMERCIALIZAR AUTOS. La Fiscalía 
capitalina ha identificado que existen varios grupos de delincuentes que se dedican al robo 
con violencia en la compra-venta de vehículos a través de internet, los cuales en su mayoría 
terminan en homicidios. Información del órgano autónomo refiere que este modus operandi 
comenzó en 2017 en la alcaldía Tláhuac, pero que se extendió y generalizó en la Ciudad de 
México, por lo que ya es común que muchos delincuentes se muden a plataformas en 
internet para poder operar. Uni. 20 
 
ROBAN ENGOMADOS A VERIFICENTRO DE IZTAPALAPA. La Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad (FGJ-CDMX) investiga el robo de 115 mil 690 pesos, así como el de 
824 constancias de verificación sin utilizar de los tipos 00, 0, 1 y 2 exentos y rechazos, de un 
verificentro ubicado sobre la calzada Ermita Iztapalapa, colonia Santa Martha Acatitla, en la 
alcaldía de Iztapalapa. Las autoridades no descartan que los engomados se puedan 
comercializar de inmediato en el mercado negro. Uni. 20 
 
ARRESTAN A RIX, TRAS DENUNCIA DE VIOLACIÓN DE NATH CAMPOS. De acuerdo 
con la carpeta de investigación integrada por la Fiscalía de Delitos Sexuales, el 18 de junio 
de 2017, Nath Campos, habría convivido e ingerido bebidas alcohólicas con varios amigos, 
entre ellos Rix. Luego de dicha reunión él se habría ofrecido a llevarla víctima a su domicilio 
ubicado en la colonia Roma, alcaldía Cuauhtémoc, para asegurarse que llegaría bien.  Una 
vez en el domicilio,  Nath Campos se quedó dormida y al despertar, se percató que al lado de 
ella se encontraba Rix desnudo, quien posiblemente le hizo tocamientos de índole sexual.  
Raz 28 
 
ROEMER SUMA YA 4 DENUNCIAS. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México 
acumula y 4 denuncias contra el presentador Andrés Roemer, acusado por abuso sexual, 
mientras se prepara también una de manera colectiva. Monserrat Ortiz, periodista que 
denunció el abuso de Roemer, confía en que el caso sea más sólido con estas denuncias. En 
entrevista con El Sol de México lamenta que la lista de víctimas siga creciendo, pero sabe 
que nadie dejará la lucha contra Roemer. "Nuestra defensora está revisando cuál será el plan 
a seguir jurídicamente, lo aterrador pero a la vez positivo es que cada vez llegan más y más. 
El vocero de la Fiscalía dijo que ya presentaron cuatro, dos de ellas tenemos conocimiento, 
dos fueron por su parte a denunciar, lo que me parece maravilloso. Nosotras no quisimos ir 
solas sino que estamos siendo respaldadas por una organización especializada en derecho y 
género. Están revisando los caminos", cuenta. Sol 21 
 
 
COLUMNA 
 
EL MALO. Autoridades de la CDMX detuvieron al youtuber Rix por su probable participación 
en un abuso sexual contra  Nath Campos, influencer de la misma red social. Her 12 
 
 
 
 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
LLAMAN A SEMOVI A VIAJAR CON LA VENTANAS ABIERTAS.  El secretario de 
Movilidad, Andrés Lajous, aseguró que viajar en transporte público no es riesgoso si se 
cumplen con las medidas sanitarias establecidas por las autoridades y se toman acciones 
adicionales como procurar la ventilación de los espacios. Exc 21C 
 
#COVID-19. MEDIDAS DE ALTO IMPACTO.  El Metro representa un riesgo alto de contagio 
de Covid-19; no obstante una medida sencilla y barata en el transporte podría ayudar a 
contener la pandemia en la Ciudad de México.  Se ha confirmado con datos científicos que el 
Metro es uno de los lugares con mayor riesgo de contagio de Covid-19. R.Índigo 20  
 
AVISARÁN A SSC INVASIÓN AL MB. La Secretaría de Movilidad (Semovi) y la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC) informaron que endurecerán las sanciones a conductores de 
vehículos automotores que invadan el carril confinado. Las sanciones serán aplicadas 
mediante videos y fotografías con las que cuenta el nuevo sistema con operadores del 
transporte articulado. "Los conductores de Metrobús podrán emitir un aviso de invasión al 
Centro de Control del Sistema. "Los monitoristas podrán acceder a las cámaras del autobús y 
corroborar la información, además de registrar toda la evidencia necesaria para que la 
Subsecretaría de Control de Tránsito pueda generar la sanción correspondiente a la 
matrícula del vehículo invasor", informó la Semovi. Ref. 2-Cd Uni 17M Pre 1,8 Sol 1,22 Met 
12  Gra 9  
 
REALIZAN PRUEBAS PARA EL INGRESO A INDIOS VERDES DE LA LÍNEA 4 DEL 
MEXIBÚS.  La Secretaría de Movilidad informó que en coordinación con autoridades del 
Estado de México se realizan pruebas para dar paso a la línea 4 del Mexibús en el Centro de 
Transferencia Modal de Indios Verdes.  Se prevé que dicho medio beneficiará a 2.7 millones 
de personas, y en esta primera fases de pruebas funcionará con 24 unidades, hasta llegar a 
un total de 47, que conectará a ambos estados, pasando por los municipios de Tecamac, 
Ecatepec, Tlalnepantla y la alcaldía Gustavo A. Madero, indicó la dependencia. Jor 30 
 
BUSCAN EN INDIOS VERDES RETIRO DE 1,500 VAGONETAS. Con la fase preoperativa 
de la Línea 4 del Mexibús, que arrancó este miércoles, dejaron de ingresar al paradero del 
metro Indios Verdes cerca de 500 unidades de transporte público provenientes del estado de 
México. Cuando la Línea 4 opera al 100 por ciento deberán de dejar de entrar a esecentro de 
transferencia cerca de mil 500 unidades. Andrés Lajous, secretario de Movilidad de la CDMX, 
señaló que parecido a como ha sucedido con las líneas del Metrobús, el Mexibús 4 sustituirá 
el transporte de ruta tradicional.  Ref. 2-Cd. 
 
 
 
 
 
 



ALTERNATIVA. Diversifican usuarios del Metro medios de transporte tras incendio.  
Después de la suspensión de las tres principales líneas del Metro, el 9 de enero, usuarios 
han buscado la mejor manera para transportarse. · En la ruta emergencia de la Línea 3 del 
Metrobús, de Indios Verdes a Zapata, hay un 12 por ciento en el alza de los viajes. La 
afectación a las líneas 1 y 9 del Metro, demandaron más la línea 2 del Trolebús, de 
Chapultepec a Pantitlán, con 4 mil viajes más que antes de la emergencia. Ref. 2-Cd. Met 7 
 
 
 
 
 
 
 
 

-    0    - 


